

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 27 de noviembre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Alcanza la UAEM 85 por ciento de calidad educativa

Nacional: Firman solución en UACM; reabrirá el 1 de diciembre

SALUD

Nacional: Entre aciertos y errores, le cambiamos el rostro al país en salud, asegura Calderón

Internacional: Huelga de 75 mil médicos paraliza el sector salud en Madrid

ECONOMÍA

Estatal: Sube Morelos a zona 'B', pero con mismo salario

Nacional: Cayó el salario mínimo

Internacional: Resuelve la eurozona desbloquear a Grecia 43 mil 700 millones de euros

POLÍTICA

Estatal: Inminente partidización del Consejo Estatal Electoral

Nacional: Descubren "deficiencias" en el manejo de datos financieros y presupuestales del IFE

Internacional: Reconsiderar lucha al narco, apropiado: EU

EDUCACIÓN

Estatal:

Alcanza la UAEM 85% de calidad educativa

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió ayer el reconocimiento de la Secretaría de Educación Pública Federal (SEP), por haber conseguido el 85 por ciento en la calidad de sus programas académicos, lo que pone a esta casa de estudios en el primer bloque de universidades del país en niveles de excelencia. En las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP), su titular, José Ángel Cordova Villalobos, entregó este reconocimiento al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, quien dijo que este esfuerzo es resultado del trabajo de todo el personal docente, estudiantil, administrativo y de investigación, que día con día pone su mejor empeño para consolidar la labor académica que se realice en el estado. Una vez que se consiguió este 85 por ciento de reconocimiento en la calidad académica, Vera Jiménez comentó que lo que ahora sigue es reconocer que se tienen que hacer cambios estructurales al interior de cada unidad académica, es decir, que se tiene que impulsar un programa de formación docente y una modernización de la infraestructura, así como revisar algunos planes y programas de estudio que hoy en día ya resultan obsoletos. **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera).

Todo listo para conmemorar aniversario del Plan de Ayala

A propósito del CI Aniversario de la Promulgación del Plan de Ayala, este 27 y 28 de noviembre se llevarán a cabo diversas actividades en el municipio de Ayala, que incluyen una Velada Cultural y un Desfile Cívico-Agrario, en el que espera la participación de por lo menos 70 contingentes. La conmemoración inicia este martes 27 a las 18:00 horas con una Velada Cultural en el municipio de Ayala, en la que se presentará un espectáculo musical, bailes folclóricos y la participación especial de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Gabriela Martínez).

Participa la UAEM en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara 2012

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Dirección General de Publicaciones (DGP), participa por séptimo año consecutivo en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara 2012 (FIL 2012), la cual concluye el 2 de diciembre. La UAEM participará en un stand independiente con la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), en el cual además participan los fondos editoriales de las universidades Autónoma de Baja California (UABC), Anáhuac México Norte, Autónoma de Querétaro (UAQ) y de las Ciencias y Artes de Chiapas (Unicach). La universidad participará en distintas actividades. Luz Marina Ibarra Uribe, profesora e investigadora del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO), presentó el domingo pasado el libro *Abuelas, madres y nietas. Escolaridad y participación ciudadana, 1930-1990* (UAEM/Fontamara, 2012), mientras que Lorena Sánchez Adaya, de la DGP, presentó el Programa de Maestría en Producción Editorial de la UAEM, el cual es coordinado por las facultades de Humanidades y Artes de esta institución.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

Nacional:

Firman solución en UACM; reabrirá el 1 de diciembre

El Consejo Estudiantil de Lucha, consejeros académicos y profesores que mantienen tomados planteles de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México firmaron ayer la propuesta hecha por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, el gobierno capitalino y la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal para levantar el paro, luego de 90 días de inactividad. Los grupos en conflicto se comprometieron a instalar el jueves 29 a las 11 horas en el Museo de la Ciudad de México el Tercer Consejo Universitario en una sesión extraordinaria con la totalidad de sus integrantes o con el quórum legal: 11 estudiantes y 16 académicos. La propuesta, firmada en la sala Heberto Castillo de la ALDF, incluye la lista de los 49 consejeros y la rectora Esther Orozco, además de seis representantes electos del personal administrativo y técnico manual con derecho a voz sin voto.

Milenio, (Ana Cecilia Méndez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa80ca8287>

La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710459

El Universal, (José Arturo García), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/885844.html>

La Jornada, p.33, (Bertha Teresa Ramírez).

El titular de la SEP debe ser un profesor: Panal

El próximo titular de la Secretaría de Educación Pública debe ser alguien que sepa de educación, un maestro, considero la bancada del Partido Nueva Alianza (Panal) en la Cámara de Diputados.

La coordinadora del Panal, Lucila Garfías, resaltó que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ha insistido desde hace muchísimos años en que el titular de la SEP sea un profesor, pero casi siempre nos han mandado a gente que de educación no tiene ni idea.

La Jornada, p.6, (Enrique Méndez).

Entrega SEP federal reconocimiento a la excelencia académica a la BUAP

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, José Ángel Córdova Villalobos, entregó al rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, el reconocimiento a la Excelencia Académica por acreditar 100 por ciento de su matrícula en programas de calidad. Con este reconocimiento, la BUAP se posiciona como la única institución en obtenerlo por cuarto año consecutivo. El galardón también fue entregado a 61 instituciones de educación superior que han superado la barrera de 75 por ciento de su matrícula en programas con calidad acreditada.

La Jornada, p.15, (Sin firma).

Se hizo poco por abatir rezago en educación superior de indígenas

Entre las metas sexenales que dejará pendientes el presidente Felipe Calderón en la educación superior del país se incluye la deficiente atención a la población indígena y un rezago histórico en el equipamiento de talleres y laboratorios, en particular del subsistema tecnológico, afirmaron secretarios de Educación estatales, quienes señalaron que tampoco se cumplió con destinar más de uno por ciento del producto interno bruto a este nivel educativo. A pesar de que el gobierno saliente se comprometió a convertir la educación superior en un verdadero motor para alcanzar mejores niveles de vida y generar la capacidad de inserción en una economía del conocimiento, como establece su Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2006-2012, la atención a los grupos más vulnerables fue totalmente insuficiente, afirmó René Santoveña Arredondo, secretario de Educación de Morelos.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).

43% del alumnado del país cursa sus estudios sin validez oficial: Córdova

Con 43 por ciento de la matrícula nacional en programas que aún no están reconocidos por su buena calidad en las instituciones de educación superior, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Ángel Córdova Villalobos, advirtió que aquellas universidades que aún no están acreditadas pueden cometer un fraude con sus estudiantes y los padres de familia.

La Jornada, p.37, (Karina Avilés).

Instalan en la UdeG la Cátedra Mario Vargas Llosa; firma acuerdo de cinco años con la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes

La Cátedra Mario Vargas Llosa se instaló ayer en la Universidad de Guadalajara y será el espacio para analizar e investigar la cultura contemporánea y literatura hispánicas, además ser un homenaje permanente al escritor peruano que en 2016 cumplirá 80 años y se celebrarán con un congreso mundial de la lengua española, el cual reunirá a 300 escritores invitados, anunció Juan Jesús Armas Marcelo. Al atestiguar la firma del convenio entre la UdeG y la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, el director de la asignatura dijo que la enseñanza se llevará a cabo durante los próximos años. "La cátedra, que inicio en 2011, la conforman ya ocho universidades españolas y ahora tres latinoamericanas de Perú, Panamá y México. Al vincularnos hoy con la FIL de Guadalajara, vamos a realizar la gran clausura con este gran homenaje a Vargas Llosa".

La Crónica de Hoy, (Juan Carlos Talavera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710513

Confirma SEG solución de conflicto magisterial

La titular de la Secretaría de Educación Guerrero (SEG), Silvia Romero Suárez confirmó la solución de los conflictos que se tenían con maestros de Acapulco y Chilpancingo. La funcionaria manifestó que la dependencia a su cargo, siempre tuvo la voluntad para dialogar con los profesores, respetando siempre su autonomía y los derechos sindicales que han conquistado en los últimos años, aunque para destrabar los problemas fue necesaria la intervención del gobernador Ángel Aguirre Rivero. Comentó que durante varios días, maestros de Acapulco y Coyuca de Benítez mantuvieron un paro laboral, el cual se levantó a partir de que intervino en las negociaciones el secretario general de la sección XIV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

Milenio, (Rogelio Agustín Esteban),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa80852f33>

Maestros de la 22 ya no harán paros... en Mitla

Los profesores de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación se comprometieron a no realizar más paros labores injustificados en el municipio de Villa de Mitla, Oaxaca. Además, anunciaron que se someterán a esquemas de evaluación y permitir la prueba enlace para los menores. En la minuta signada, los profesores de la primaria Benito Juárez y el y preescolar Belisario Domínguez le informaron a los padres de familia que solo suspenderán labores los días que marca el calendario escolar.

Milenio, (Óscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa808ef3d6>

Maestros toman normal de Cherán; piden restitución de ex directora

Maestros de la escuela normal de Cherán tomaron el edificio de la institución educativa y suspendieron labores docentes en demanda de que la ex directora Dora María Ninis Romero, destituida por presión de los estudiantes, sea restituida en su cargo. Desde el pasado viernes por lo menos 15 profesores dejaron de dar clases y se apoderaron del edificio. Con ello las actividades escolares en esta escuela normal se encuentran nuevamente interrumpidas. Los maestros aseguran que no regresarán a las aulas en tanto no sean cumplidas sus exigencias, toda vez que consideran la destitución de Ninis Romero sin fundamentos.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa80797a49>

SALUD

Nacional:

Entre aciertos y errores, le cambiamos el rostro al país en salud, asegura Calderón

Durante la inauguración del hospital general Saltillo, perteneciente al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), el presidente Felipe Calderón aseguró que su gobierno, en medio de aciertos y errores, de circunstancias muy adversas, le cambio el rostro a México en materia de salud, con la ampliación y el fortalecimiento histórico de la infraestructura hospitalaria y la cobertura universal de este servicio.

La Jornada, p.13, (José Antonio Román).

El Universal, (Ariadna García), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/885722.html>

Patronato del Incan fortalecerá la lucha contra el cáncer

El problema de cáncer en México se ha convertido en “un asunto de seguridad nacional” que requiere de intervención inmediata, por lo que se constituyó el primer patronato del Instituto Nacional de Cancerología (Incan) que, entre varios objetivos, pretende aumentar los diagnósticos de 120 mil casos al año a más de 250 mil en las próximas dos décadas, aseguró Francisco González Albuérne, director general de Grupo Milenio. En la primera reunión encabezada por González, quien asumió el cargo de presidente del patronato, se detallaron cuatro áreas estratégicas con las que pretenden fortalecer al instituto; una de ellas es la de “administración y finanzas”, para obtener recursos a través de donativos para subsanar carencias de equipo, faltantes de camas y de insumos, asimismo de mayor personal capacitado y dotar de tecnología y especialistas a la segunda torre de cancerología próxima a inaugurarse sobre Tlalpan.

Milenio, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa8093cc99>

Heladas en Chihuahua, Zacatecas, Tlaxcala y Durango por frente frío

El frente frío 11 ocasionó una granizada y caída de aguanieve en el noroeste de Chihuahua, un descenso brusco de la temperatura en la capital del estado y en Villa Ahumada, entre otros municipios. El fenómeno también afectó a Durango, Zacatecas y Tlaxcala, donde se reportaron temperaturas bajo cero, informaron la Unidad de Protección Civil de Chihuahua y las delegaciones de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

La Jornada, p.32, (Miroslava Breach Velducea).

Prevén temperaturas frías a muy frías en el norte y centro del país

La masa de aire frío que generó al frente número 11 mantendrá temperaturas frías a muy frías sobre los estados del norte y centro del territorio nacional, así como viento del norte de ligera a moderada intensidad sobre el Istmo y Golfo de Tehuantepec, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). La dependencia de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) detalló que el flujo de humedad proveniente del Golfo de México originará nublados con lluvia ligera a moderada sobre el noreste, oriente y sureste del país, además de la Península de Yucatán, así como viento de componente sur y sureste y ligero ascenso de la temperatura en dichas zonas.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa8007388c>

En este año 9 mil 600 personas se habrán contagiado de VIH, advierte Censida

Durante este año, 9 mil 600 personas se habrán contagiado de VIH, advirtió José Antonio Izazola, director del Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH/ sida (Censida). Preciso que el número de contagios va a la baja y en el país hay avances para cumplir con las metas de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). Apuntó que a partir de que hace 23 años ocurrió el primer caso de sida en México, se han presentado a la fecha 160 mil, de los cuales en 102 mil hubo fallecimientos; durante 2011 ocurrieron 4 mil 789 muertes, precisó.

La Jornada, p.38, (Angélica Enciso L.).

Entregan 15 reconocimientos Héroes por la Vida a donadores de órganos

El Instituto Carlos Slim de salud y el Hospital Infantil de México entregaron este lunes 15 reconocimientos Héroes por la Vida a familiares de donadores de órganos ya fallecidos, así como a donadores vivos de hígado y riñón. José Alberto García Aranda, director del Hospital Infantil de México, señaló que debe incrementarse el número de personas dispuestas a donar sus órganos al final de su vida o incluso donarlos vivos.

La Jornada, p.38, (Redacción).

Piden regular consultorios anexos a farmacias

La Alianza Médica, que agrupa a más de 50 mil doctores de diversas especialidades e instituciones del país, se pronunció ayer por que los consultorios anexos a las farmacias sean regulados, con la finalidad de que no relacionen consultas con compra de medicamentos de ciertos grupos farmacéuticos. Esta organización hizo ver que actualmente una de cada siete consultas médicas se lleva a cabo en establecimientos anexos a farmacias y no está regulada su operación, por lo que las autoridades deben someter estos servicios médicos a normativa.

La Jornada, p 38 (Patricia Muñoz Ríos)

Prevén lluvias en el norte y oriente del país por frente frío 12

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que el frente frío número 12 ingresará por la mañana al norte del país, lo que ocasionará nubosidad con lluvias aisladas en los estados del noreste y oriente del territorio nacional. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) precisó que la masa de aire frío que impulsa este fenómeno también generará descenso de temperaturas en las entidades del norte y noreste de la República. Apuntó que el sistema anticiclónico; extendido sobre el occidente, centro y sur de México; originará temperaturas frías durante la mañana y noche acompañadas de heladas en zonas aisladas de las mesas del Norte y Central, así como en el oriente del país. Puntualizó en su reporte que el flujo de humedad del Océano Pacífico provocará nubosidad en el centro, sur y sureste de la República Mexicana. Mientras que un fenómeno similar proveniente del Mar Caribe causará nubosidad en interacción con una zona de inestabilidad y precipitaciones aisladas en la Península de Yucatán.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710576

Internacional:

Huelga de 75 mil médicos paraliza el sector salud en Madrid

a capital española vive hoy una primera jornada de huelga de los empleados del sector salud, que protestan contra el gobierno regional por su plan de ajuste económico para 2013, el cual implica recortes de puestos de trabajo. Unos 75 mil trabajadores de la sanidad de la Comunidad de Madrid están llamados a sumarse a esta huelga que inició la noche del domingo y concluirá mañana, y se repetirá los días 4 y 5 de diciembre próximo, con unos servicios mínimos acordados del 35 por ciento. Los sindicatos informaron este lunes que el seguimiento de los trabajadores a la convocatoria es del 85 por ciento, "llegando al 100 por ciento en colectivos como los médicos residentes".

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa800d59f5>

El Universal, (Ana Anabitarte), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80292.html>

Reúne conferencia de la ONU sobre cambio climático a más de 190 países

Más de 190 países se reunieron el lunes en Doha en la gran conferencia anual sobre el cambio climático que deberá decidir el futuro del Protocolo de Kioto y esbozar las bases de un gran acuerdo previsto en 2015, en el cual participarían esta vez todos los grandes países contaminadores del planeta. La concentración sin precedentes de gases con efecto de invernadero (GEI) en la atmósfera y el riesgo de un calentamiento de 4º C hacia 2060 han llevado a que se produjeran llamados de alerta en vísperas de la conferencia de la ONU organizada por Catar, campeón mundial de las emisiones de GEI por habitante. "La conferencia de Doha presenta un desafío único: mirar hacia el presente y el futuro", declaró la responsable de la ONU para el Clima, Christiana Figueres, en su discurso de apertura.

Milenio, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa800a911e>

Mueren 14 en incendio de un taller de discapacitados en Alemania

Al menos 14 personas murieron hoy en el incendio de un taller en el que trabajaban discapacitados en la localidad alemana de Titisee-Neustadt, en el sur del país, según informó la policía a medios locales. Añadió que además otras siete personas resultaron heridas de distinta consideración y no se descarta que alguna víctima más haya sido atrapada por las llamas dentro del edificio. El incendio se produjo por causas desconocidas en un taller para discapacitados psíquicos y físicos de la organización humanitaria Caritas en el que trabajaban hasta 120 personas, aunque los bomberos señalaron que en el momento del incendio se encontraban allí unas 50.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa8017a306>

La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710489

ECONOMÍA

Estatal:

Sube Morelos a zona 'B', pero con mismo salario

La Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami) decidió empatar los salarios mínimos generales y profesionales de los estados de la república mexicana que hasta ayer pertenecían al área geoeconómica "B" con los de la "A" en 62.33 pesos, como parte del proceso que pretende homologar un solo salario mínimo en toda el país. En el movimiento, el Estado de Morelos y el resto de las entidades que pertenecían al área geográfica "C" pasaron a formar parte de la "B", pero con el mismo salario de 59.08 pesos con el que iniciaron 2012. No hubo incremento a la paga morelense, el beneficio sólo fue para las entidades que pasaron de la Zona "B" a la "A", de 60.57 a 62.33 pesos. Las entidades de la Zona "B" tuvieron incremento de 1.76 pesos en su salario mínimo y desaparecieron los 60.57 pesos que los regían. Aunque el Estado de Morelos escaló el peldaño de la Zona "C" a la "B", el resultado fue que, de entrada, la medida no traerá ni un peso de aumento, ni beneficios a los salarios morelenses.

Diario de Morelos, p.p3, (Florencio Hernández); **La Unión de Morelos**, p.p.11. (Maciel Calvo) y **El Sol de Cuernavaca**, p.4A, (Pedro I. Oseguera).

La producción de arroz morelense ha disminuido hasta en un 50 por ciento

La producción del arroz en Morelos enfrenta una situación crítica: la urbanización y la venta de predios para la construcción de unidades habitacionales, le ha arrancado a la producción del arroz en Morelos, hasta 500 hectáreas; mientras que, gracias al cambio climático, los niveles de rendimiento han disminuido hasta en un 50 por ciento. Con todo, la entrega de la denominación de origen, implica la posibilidad de crecimiento en el sector, estimó el presidente de la Unión de Productores de Arroz en Morelos, José Luis Acevedo Solís. Al anunciar en compañía de la delegada federal de Economía, Alejandra Jarillo y el director de Comercialización de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Jesús Loza, la realización del Primer Foro Arroz del Estado de Morelos, "Denominación de origen", el dirigente, advirtió que pese a que en este año se recibe la certificación, también es el más difícil para el gremio.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.p.12, (Claudia Marino) y **El Diario de Morelos**, p.3, (Clara Meza).

Nacional:

Cayó el salario mínimo

De 1976 a la fecha el poder adquisitivo del salario mínimo cayó en 68 por ciento, lo que significa que quien podía comprar cuatro kilos de tortillas en aquella época, para el nuevo siglo sólo puede comprar uno, aseguró Luis Foncerrada, director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). El directivo detalló que hoy en día las empresas despiden a personal con altos salarios y contratan con cotizaciones más bajas, lo cual también ha fomentado la caída del poder adquisitivo. "Si vemos que el poder adquisitivo se cae 76 por ciento, representa una destrucción del mercado interno", enfatizó el directivo. Tras una reunión privada con la cúpula empresarial, Foncerrada también criticó la decisión de unificar la zona B con la A para calcular el salario mínimo, pues dijo "es injustificada y violentó el estado de derecho".

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710523.

El sector telecomunicaciones crece 15.1% en el tercer trimestre; lo impulsan nuevas tecnologías

El sector telecomunicaciones creció 15.1 por ciento durante el tercer trimestre del año, la cifra más alta desde el trimestre comparable de 2008, informó la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). En su índice de producción del sector telecomunicaciones (Itel), la Cofetel detalló que los segmentos que tuvieron crecimiento arriba del promedio fueron el de televisión satelital (Sky y Dish) con 22.9 por ciento; el tráfico

internacional de larga distancia de entrada, con 20.8 por ciento, y el de telefonía celular móvil, con 20.3 por ciento, esto en comparación con el comportamiento del tercer trimestre del 2011.

La Jornada, p.26, (Miriam Posada).

Milenio, (Susana Mendieta),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa80cbaae2>.

Ven tv de paga 12.5 millones de mexicanos

La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) informó que al final del tercer trimestre del año en curso, en comparación con el mismo periodo del año pasado, el número de suscriptores a servicios de televisión restringida fue de 12.5 millones, de los que 6.7 millones son del segmento de TV satelital y 5.8 millones de cable. Según datos del Inegi al cierre de 2011, en México existen 28 millones 472 mil 673 hogares con televisión, lo cual indica que el país está cerca de alcanzar el 50% de penetración de los servicios de TV de paga. Al final del tercer trimestre de 2012, el sector de las telecomunicaciones en el país reportó un alza de 15.1%, impulsado por los servicios de televisión vía satélite con un crecimiento de 22.9%; el tráfico de larga distancia internacional de entrada en 20.8%, así como el tráfico de telefonía celular con un avance de 20.3%. El regulador informó, a través del Índice de Producción del Sector Telecomunicaciones (ITEL), que los servicios de televisión satelital o DTH crecieron a una tasa de 22.9%, un porcentaje que es la tasa más baja desde el segundo trimestre de 2009. La televisión por cable creció en 4.5% y concluyó el trimestre de referencia con 5.8 millones de suscripciones, con lo cual la televisión DTH se sigue consolidando como la principal forma de acceso en México a la TV restringida.

El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99122.html>.

Pemex emitió deuda en la BMV por 25 mil millones de pesos

Petróleos Mexicanos (Pemex) realizó su primera emisión de deuda de este año en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) por 25 mil millones de pesos. Los recursos obtenidos por esta emisión se destinarán al financiamiento de gasto de inversión y operaciones de refinanciamiento de la institución, informó la paraestatal en un comunicado. Como parte de su programa de financiamientos 2012, Petróleos Mexicanos realizó hoy una oferta de certificados bursátiles por 25 mil millones de pesos. Esta fue la primera emisión en mercado local que se realiza durante el presente año, indicó. Detalló que la emisión se realizó en tres tramos.

La Jornada, p.27, (Notimex).

El Economista, (Notimex), <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/11/26/pemex-coloca-deuda-25-mil-mdp-bmv>.

Sugiere Condusef medidas para el canje de billetes o monedas

La autenticidad de un billete maltratado no se asocia con algún elemento de seguridad en particular, se determina mediante la revisión total del mismo, afirmó la Condusef. En un comunicado, la Comisión Nacional para la Defensa y Protección de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), delegación Jalisco, informó que un billete que esté sucio, desgastado, decolorado, con señales de maltrato, no le quita valor al billete en ningún caso, este conserva su valor previa evaluación. Respecto a dónde llevar un billete maltratado para su análisis y en su caso se cambie por otro en buen estado, la dependencia pidió que en caso de ser cliente de un banco, se podría acudir a cualquiera de sus sucursales. Indicó que se pueden cambiar billetes en buen estado y/o maltratados, pero que conserven su valor, en todas las sucursales bancarias. Se exceptúan los módulos y las de tiendas de autoservicio. Con límite de tres mil pesos. Centro de Canje (sucursal bancaria específica). Para cambio de billetes y monedas metálicas; desmonetizados o en proceso de retiro por su equivalente en piezas de circulación actual. También se podrá solicitar la valoración de piezas maltratadas así como su pago en caso de proceder. Con límite de tres mil pesos. Si un banco no acepta monedas o billetes, se puede reportar al teléfono 01-800-BANXICO (01 800 226 9426); o al correo dinero@banxico.gob.mx. En caso de que las monedas o billetes no sean aceptados en un establecimiento comercial, se puede presentar denuncia ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710583.

Critica el sector privado la homologación de minisalarios

La homologación de sueldos en las zonas A y B, establecidas por la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) para calcular las percepciones mínimas en los diferentes estados, fue una decisión "absurda e ilógica que violenta las instituciones", sostuvo el director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Luis Focerrada. En conferencia de prensa, calificó la nueva disposición, que este martes aparece publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), de "sorpresa", y argumentó que el incremento no tiene sustento alguno. Según la tabla de salarios mínimos generales y profesionales por área geográfica de la Conasami, la diferencia entre ambas zonas sería de un peso con 76 centavos, ya que las percepciones en la zona A es de 62.33 pesos, y en la B de 60.57 pesos. Los nuevos salarios mínimos generales que quedaron vigentes en las dos áreas geográficas que subsisten son de 62.33 pesos en el área geográfica A y de 59.08 en la C. Ésta desaparece y ahora se denominará B.

La Jornada, p.15, (Juan Carlos Miranda).

Internacional:

Resuelve la eurozona desbloquear a Grecia 43 mil 700 millones de euros

La eurozona acordó desbloquear 43 mil 700 millones de euros (52 mil millones de dólares) a Grecia, según una fuente cercana a las negociaciones. La zona euro y el FMI alcanzaron la resolución para llevar la deuda griega a 124 por ciento de su producto interno bruto (PIB) en 2020, indicó la fuente, durante una reunión de los ministros de Finanzas de la región. La decisión reducirá la incertidumbre y reforzará la confianza en Europa y Grecia, celebró el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi. La idea es llevar la deuda griega a 124 por ciento de su PIB en 2020, no a 120 por ciento como quería el FMI para hacerla sostenible, aclaró la fuente que informó del hecho, sin detallar cómo harán para llegar a esa meta, cuando se estima que el año próximo la deuda de ese país llegará a 190 por ciento de su PIB, porcentaje que provocaría un agravamiento de la crisis en cadena en toda Europa, con repercusiones en otros bloques económicos.

La Jornada, p.27, (AFP, DPA y Reuters).

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99117.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=710574.

El Financiero, (Reuters),

http://www.elfinanciero.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=51780&Itemid=26.

Recibirán 4 bancos españoles 37 mil millones de euros

La inyección de capital para los cuatro bancos españoles nacionalizados será de 37 mil millones de euros, señaló en Bruselas el ministro de Economía español Luis de Guindos, a su llegada a una reunión de ministros de Finanzas en Bruselas. De Guindos indicó que el vicepresidente de la Comisión Europea, Olli Rehn, presentará el miércoles los planes de reestructuración para las entidades nacionalizadas, donde se detallarán las condiciones para cada una de las entidades, así como el capital definitivo que se les inyectará.

La Jornada, p.28, (AFP).

Huelga de 75 mil médicos paraliza el sector salud en Madrid

La capital española vive hoy una primera jornada de huelga de los empleados del sector salud, que protestan contra el gobierno regional por su plan de ajuste económico para 2013, el cual implica recortes de puestos de trabajo. Unos 75 mil trabajadores de la sanidad de la Comunidad de Madrid están llamados a sumarse a esta huelga que inició la noche del domingo y concluirá mañana, y se repetirá los días 4 y 5 de diciembre próximo, con unos servicios mínimos acordados del 35 por ciento. Los sindicatos informaron este lunes que el seguimiento de los trabajadores a la convocatoria es del 85 por ciento, "llegando al 100 por ciento en colectivos como los médicos residentes".

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa800d59f5>.

Latinoamérica saca a 16 millones de personas de la hambruna desde 1990

Alrededor de 50 millones de personas padecen hambre en Latinoamérica y El Caribe, lo que supone una disminución del 24.2 % respecto a 1990, cuando eran 66 millones, según se desprende de un estudio sobre seguridad alimentaria en la región presentado ayer en Montevideo. El estudio, bajo el título "Seguridad alimentaria y comercio intrarregional de alimentos", fue elaborado por la Asociación Latinoamericana de Integración (ALDI) y la (FAO). Continente con más desigualdad. Raúl Benítez, representante de la FAO, alertó, no obstante, que "América Latina sigue teniendo, a día de hoy, la peor distribución de riqueza del mundo". Pese a los avances en materia alimentaria que ha conseguido la región y su crecimiento económico de los últimos años, Rodrigo Rivera, miembro de la oficina regional de FAO en América Latina, recordó en el acto que "uno de cada diez latinos está en una situación de extrema pobreza".

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=710492.

Un millón menos de pobres en América Latina: Cepal

América Latina y el Caribe concluirán este año con 167 millones de personas en situación de pobreza (28.8 por ciento), un millón menos que en 2011, de acuerdo con el Panorama Social 2012, presentado hoy aquí por la Cepal. La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), la mexicana Alicia Bárcena, indicó que el número de personas en extrema pobreza o indigencia se mantendrá estable en 2012, sumando 66 millones, la misma cifra que en 2011. "La pobreza en América Latina continuaría su tendencia a la baja, aunque a un ritmo algo menor al observado en los últimos años, gracias a las proyecciones de crecimiento económico positivo e inflación moderada para 2012 en la región", señaló el informe. El estudio presentado por Bárcena en la sede del organismo en Santiago, mencionó que "168 millones de latinoamericanos se encontraban bajo la línea de pobreza en 2011, es decir, un 29.4 por ciento de la población de la región".

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=710589.

POLÍTICA

Estatal:

Inminente partidización del Consejo Estatal Electoral

La elección de consejeros para el Instituto Estatal Electoral (IEE) delineó la disolución del bloque electoral de las izquierdas en el Congreso del estado. El Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) plantearon separarse del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para evitar ser incluidos como una sola fuerza política en esta negociación. Y es que un primer escenario dibujaba que la designación de los cinco consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) obedecería a la correlación de fuerzas tal y como llegaron al Congreso del estado después del proceso electoral, para que así el grupo de bancadas de la izquierda (PRD, PT y MC) definiera a dos; el Revolucionario Institucional (PRI) junto con el Verde Ecologista (PVEM) a dos más, y Acción Nacional (PAN) a uno.

La Jornada Morelos, p.p.7, (Oswaldo Salazar) y **El Regional del Sur**, p.p.3, (Minerva Delgado Torres).

Traicionaron diputados de Morelos la promesa de ciudadanizar al IEE

Los coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios al interior del Congreso del Estado pactaron -hasta altas horas de la noche de ayer- respetar el derecho de cada bancada de proponer a uno de los cinco nuevos integrantes del Consejo del Instituto Estatal Electoral (IEE). Según trascendió de la reunión -de la que no se hicieron públicos sus resultados-, estos serían los posibles escenarios: Luego de una intensa negociación política, la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a instancias del diputado Matías Nazario Morales, habría insistido en imponer a pesar de sus claros vínculos partidistas, a Arturo Loza Flores, ex representante del tricolor ante el IEE. El grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) habría posicionado a uno de los pocos perfiles ciudadanos de la quinteta final, Jesús Saúl Meza Tello, actual coordinador Jurídico del Instituto Electoral, desbancando -por su falta de proyecto- al actual consejero Rubén Jiménez Ricárdez.

La Jornada Morelos, p.p.7, (Oswaldo Salazar); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.5, (Alberto Millán) y **El Regional del Sur**, p.p.3, (Minerva Delgado Torres).

Admite Graco que aumenta el secuestro exprés

El gobernador Graco Ramírez reconoció el aumento del “secuestro exprés” en la entidad, como consecuencia -explicó- de la desarticulación de siete bandas del crimen organizado y la necesidad de células de narcomenudistas de refinanciar sus actividades delictivas. Y añadió que los últimos asesinatos violentos responden a “un ajuste de cuentas”, que ya se está investigando. Asimismo, anunció el arranque de dos operativos especiales de seguridad, uno en torno a escuelas privadas para proteger a padres y alumnos ante el aumento del “secuestro exprés”; y el otro en Huitzilac, en los límites entre Morelos y el estado de México, a favor de quienes transitan por las carreteras; confió en que su homólogo mexiquense, Eruviel Ávila, hará su parte en torno a esta zona para resolver la problemática de inseguridad..

La Jornada Morelos, p.p.3, (José Luis Garcitapia) y **Diario de Morelos**, p.3, S.O.S.(Adriana Monje).

Graco no contratará a militares para SSP

El gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu determinó cancelar la contratación de militares para labores de prevención del delito, luego de la renuncia “voluntaria” del general José Leopoldo Martínez González, subsecretario operativo de la SSP, segundo en importancia en la estructura de la dependencia local. Ramírez Garrido Abreu afianzó su decisión de inhibir la llegada de militares a la estructura de seguridad pública al decir que ya no solicitará a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) su visto bueno y recomendación del próximo subsecretario. Ahora, mencionó el mandatario, el responsable de la estrategia operativa será nombrado por la titular de la dependencia, Alicia Vázquez Luna, a quien dio su respaldo

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/88860.html>

A favor el PRI del rescate de los municipios

La bancada del PRI dice sí al rescate financiero de los municipios, pero con la condición de que los alcaldes electos presenten proyectos para obra social. El vicecoordinador del grupo, Manuel Agüero Tovar, dijo que en la sesión de hoy será presentado el punto de acuerdo parlamentario para exhortar al Gobernador Graco Ramírez Garrido a crear el fondo de rescate. Sin embargo, señaló que la idea no es sólo pedir, sino ofrecer opciones, y por ello se propondrá al titular del Ejecutivo que el fondo opere con un piso financiero aportado por el Gobierno del Estado de 100 millones de pesos, que puedan ser multiplicados por Banobras hasta 500 millones.

Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez).

Piden respeto a sus derechos

Respeto a sus derechos, a la información e inclusión laboral y a la sociedad pide el Grupo de Sordos y Lengua de Señas Mexicanas (LSM) de Morelos, Asociación Civil. Previo a la conmemoración por el Día Nacional del Sordo (28 de noviembre), a señas y en voz de una traductora, el presidente del organismo, José Luis Ayala Betanzos, manifestó: “Queremos que se nos respete y se nos incluya, queremos que se nos informe y poder opinar como cualquier persona. Para esto, necesitamos apoyos específicos como intérpretes de lengua de señas profesionales para que hagamos valer uno de nuestros principales derechos: el derecho a la información, y no seguir en el desconocimiento”, comunicó, con ademanes y gestos. Y es que, de acuerdo con la directora del Centro de Estrategias, Difusión e Investigación sobre Sexualidad Humana, Asociación Civil, Magnolia Téllez Trejo, en Morelos, las personas con discapacidad auditiva carecen de acceso a los derechos básicos como un empleo, educación, cultura, recreación y orientación sexual, por citar algunos.

Diario de Morelos, p.10, (Florencio Hernández) y **La Unión de Morelos**, p.14 (Tlahuilli Preciado).

Necesaria, la declaración de la alerta de género en Morelos: Observatorio Nacional contra el Femicidio

María de la Luz Estrada Mendoza, coordinadora nacional del Observatorio Nacional contra el Femicidio que agrupa a 40 organizaciones en 20 entidades del país, señaló que en la entidad, en los últimos años se ha mostrado de forma evidente el crecimiento de la violencia feminicida. Expuso que hoy la justicia penal reconoce que más del 40 por ciento de los asesinatos en general, cometidos de 2011 hasta mediados del 2012 son feminicidios, es decir más del 40 por ciento de todos los homicidios cometidos en año y medio son de este tipo. “Esto te habla por sí mismo que hay crímenes que tienen la huella de la discriminación. Se tiene que ir a fondo para analizar por qué este tipo de agravios, donde las mujeres son torturadas, violentadas y se someten sus cuerpos para atentar contra su vida”.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlahuilli Roció Preciado) y **El Regional del Sur**, p.p.8, (Erick Abraján Juárez)

Realizan foro sobre alerta de género

El gobierno de la “nueva visión”, a través del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), en coordinación con el Observatorio Ciudadano Nacional del Femicidio (OCNF), el Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los derechos de las mujeres (Cladem), realizaron el “Foro Sobre Alerta de Género”, en el marco de los 16 días de activismo por la eliminación de todo tipo de violencia contra las mujeres y niñas. Como sede la Casa de la Cultura Jurídica, la titular del IMEM, Adriana Mújica Murias, aclaró que la alerta de género obliga a tener acciones y reacciones, “Lo que estamos haciendo es iniciar acciones a las que te obligaría la alerta de género, por eso pedir la alerta valdría la pena, si la federación orientara el recurso que debe de tener, cuando en un Estado se decreta, para realizar acciones; (...) lamentablemente ese recurso no existe en la federación y llegaríamos a hacer acciones que ya se están implementando”.

La Jornada Morelos, p.7, (De la Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.3A, (Mónica González); **Diario de Morelos**, p.10, (Redacción) y **El Regional del Sur**, p.p.8, (Sin firma).

Se unen comunidades de Morelos para lograr su autonomía

Dos comunidades indígenas y una población urbana, iniciaron gestiones para convertirse en los municipios número 34, 35 y 36 de la entidad, cuya última modificación a sus demarcaciones ocurrió hace más de tres décadas, con la fundación del municipio de Temoac, al oriente del estado, al escindirse del municipio de Zacualpan de Amilpas. Tejalpa, Xoxocotla y Santa Catarina, comunidades de los municipios de Jiutepec, Puente de Ixtla y Tepoztlán, formalizarán su cooperación mutua este fin de semana con una asamblea popular que adicionalmente fortalecerán con un proceso jurídico unido que completará la serie de requisitos que establece la constitución estatal para lograr su autonomía y que exige, además de una población de 40 mil habitantes como mínimo, capacidad de auto sustento. Vladimir Hernández Guerrero, delegado en funciones de la localidad de Tejalpa, aseguró que el Ayuntamiento de Jiutepec mantiene abandonada a esta comunidad en todos los aspectos, principalmente en el de infraestructura: “En tres años no hemos tenido una sola obra”, refirió el representante de la comunidad que desde hace un par de décadas superó la capacidad exigida para convertirse en municipio.

Milenio, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa80658018>

Incumple PGR con obra verde en Cuernavaca

Integrantes de la organización Guardianes de los Árboles aseguraron este lunes, a unas horas de que se inauguren las nuevas oficinas de la Procuraduría General de la República (PGR) en esta capital, que la titular de esa dependencia, Maricela Morales, incumplió su promesa de construir un espacio ecológico.

La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos).

Nacional:

Descubren “deficiencias” en el manejo de datos financieros y presupuestales del IFE

El informe de la contraloría general del Instituto Federal Electoral (IFE) sobre el manejo financiero y la operación del organismo destaca que, “en lo general, se identificó que la información financiera y presupuestal presentó deficiencias”, entre otros aspectos, porque no han sido depuradas las cuentas del balance “deudoras-acreedoras” y, en algunas áreas, remanentes de recursos de ejercicios anteriores que no fueron reintegrados a la dirección ejecutiva de administración. De acuerdo con el documento, “el sistema de contabilidad institucional presentaba deficiencias operativas en los órganos desconcentrados (juntas distritales y locales)”. Consecuencia de ello, el registro de operaciones y comprobación de erogaciones del primer semestre de 2012 se ha retrasado, por lo que “la información contable y presupuestal como sustento de la rendición de cuentas ha sido inoportuna, lo cual limitó las actividades de control”. El Informe previo de gestión 2012 fue entregado originalmente por el contralor Gregorio Guerrero en agosto pasado, conforme a lo dispuesto, pero será presentado al Consejo General tres meses después, a pesar de que a principios de 2013 debe emitirse el reporte final.

La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).

Gobernación firma carta de intención sobre migrantes con la ONU

La Secretaría de Gobernación, por conducto de la Subsecretaría de Población, Migración y Asuntos Religiosos, del Instituto Nacional de Migración (INM) y de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) suscribió ayer una carta de intención con el Sistema de Naciones Unidas y con la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) para la aplicación del programa Apoyando el fortalecimiento de las instituciones gubernamentales y las capacidades de la sociedad civil para mejorar la protección de migrantes vulnerables en tránsito. El instrumento suscrito tiene entre sus objetivos iniciar un programa piloto en México mediante el establecimiento de diversos mecanismos que permitan mejorar la atención y protección de la seguridad de los migrantes en tránsito, explicó el subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de Gobernación, Gustavo Mohar Betancourt.

La Jornada, p.17, (Ciro Pérez).

182 funcionarios de Segob deberán entregar informe por escrito a sus sucesores

182 funcionarios de la Secretaría de Gobernación (Segob) deberán entregar un informe por escrito de sus labores, así como los recursos financieros, humanos y materiales que hayan sido asignados durante su gestión en los próximos días a sus sucesores designados por la administración entrante. Así lo establece un acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación, por el que estos funcionarios deberán realizar la entrega-recepción a quien los sustituya o a quien el superior jerárquico designe para este efecto, al momento de separarse de su empleo, cargo o comisión, acompañado de un informe de los asuntos a su cargo y del estado que guardan.

Milenio, (Mariana Otero),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa8054a42d>

Reforma laboral causará nivel inédito de pobreza

La reforma laboral impulsada por el presidente Felipe Calderón y avalada por el Poder Legislativo legalizará la “competitividad de la miseria”, ya que en esta iniciativa la clase política apuesta al mismo modelo económico que ha hundido al país en el atraso económico y social, además de que es contraria al “trabajo digno”, que impulsa la Organización Internacional del Trabajo (OIT), señaló la Universidad Obrera. El análisis titulado Modelo económico agotado y reforma laboral, elaborado por la investigadora Laura Juárez Sánchez, señala que la iniciativa aprobada por la Cámara de Diputados provocará en el país una sobrexplotación del trabajo y de la mano de obra mexicana; además abaratará los costos de las grandes corporaciones, pero eso no será factor suficiente, permanente ni seguro para ganar ni mantener competitividad frente a otras economías como la china, la india, la coreana o las latinoamericanas, ni para atraer la inversión extranjera directa.

La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz).

Justifica Córdoba que el instituto eleve presupuesto

El presupuesto que pretende solicitar el Instituto Federal Electoral (IFE) para 2013 “es absolutamente justificable y explicable”, sostuvo el consejero Lorenzo Córdoba, presidente de la comisión especial para la elaboración de esa partida. La democracia mexicana continuará siendo cara, expresó, por la desconfianza, pero se trata de que a futuro el gasto del instituto sea más racional. Al término de una nueva reunión con representantes partidistas para abordar el anteproyecto de presupuesto del IFE para 2013, Córdoba mencionó que las prerrogativas de los partidos políticos sólo se redujeron 17 por ciento, porque el cálculo obedece a una fórmula legal que incorpora elementos como el salario mínimo multiplicado por 65 por ciento del número de empadronados.

La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).

Parientes de desaparecidos demandan justicia por los crímenes contra ellos

Familiares de desaparecidos políticos y víctimas de la violencia que se vive en el país demandaron justicia por los crímenes contra sus allegados y castigo a quienes resulten responsables. Ayer realizaron una caminata del Auditorio Nacional hasta donde se ubicará el Monumento a las Víctimas (que aún no es inaugurado) para rechazar la construcción de este tipo de monumentos. Unos 40 integrantes de organizaciones como Hijos México, el Comité de Familiares de Desaparecidos Hasta Encontrarlos y personas procedentes de diversos estados del país, sobre todo de entidades del norte, lograron ingresar al predio donde se edificó a el monumento y colocar pegotes con la leyenda “juicio y castigo”.

La Jornada, p.10, (Emir Olivares).

Inicia Jornada interamericana electoral

Al inaugurar la quinta Jornada interamericana electoral, auspiciada por la Organización de Estados Americanos y el Instituto Federal Electoral, el consejero presidente, Leonardo Valdés, afirmó: “La democracia va más allá de la celebración de elecciones. Una democracia de calidad demanda que los ciudadanos exijan cuentas a sus gobernantes, participen activamente y ejerzan sus derechos de manera plena”. Durante su intervención ante representantes de varios países, aseveró que una mayor participación y el ejercicio pleno de los derechos equivalen a mayor desarrollo. Destacó que en el encuentro se comparten experiencias electorales que, en el caso de México, se concentran en innovaciones en cuanto al voto desde el extranjero y en el fomento de una mayor participación política de la mujer.

La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).

Provoca caos vial cierre de vías por la toma de posesión de Peña

Una tremenda congestión vial se registra desde ayer en las inmediaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, ante la cercanía de la ceremonia en la que Enrique Peña Nieto rendirá protesta como presidente de la República para el periodo 2012-2018, prevista para la mañana del sábado 1º de diciembre. Personal de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal implementó cierres a la circulación vehicular y peatonal en las avenidas Congreso de la Unión, Fray Servando Teresa de Mier, Anillo de Circunvalación, Héroe de Nacozari y La Viga, entre otras, para mantener libres de manifestantes las arterias que conducen a la Cámara de Diputados.

La Jornada, p.35, (Laura Gómez).

Murillo Karam se deslinda del cerco a la Cámara de Diputados

Ante los reproches de legisladores y ciudadanos por el cerco policiaco y militar a la Cámara de Diputados y tres colonias circundantes –que incluye la colocación de vallas metálicas–, la mesa directiva expresó que no requirió el operativo ni que fuera de tal magnitud ni con tanta antelación. Poco después de que la Junta de Coordinación Política acordó solicitar información que justificara la instalación del cerco –de “estado de sitio” lo calificaron PRD y Movimiento Ciudadano–, el presidente de la mesa directiva, Jesús Murillo Karam, ofreció una conferencia de prensa para aclarar que el gobierno federal decidió el operativo. Agregó que envió sendos oficios al Estado Mayor Presidencial (EMP), la Policía Federal (PF) y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) capitalina para solicitar que “se afecte lo menos posible” a la ciudadanía. Debido a la vigilancia en el perímetro, cientos de personas debieron dar rodeos hasta de cuatro kilómetros para salir a sus trabajos y escuelas y regresar a sus domicilios.

La Jornada, p.3, (Enrique Méndez).

Milenio, (Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa805e54f1>

Retiran puestos de control alrededor de San Lázaro

A petición de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se retiraron los puestos de control ubicados sobre avenida Congreso de la Unión, como parte del operativo de seguridad para la toma de protesta del presidente electo, Enrique Peña Nieto. Autoridades de la Cámara de Diputados confirmaron que a solicitud de la Mesa Directiva, que preside el priísta Jesús Murillo Karam, fueron retirados 11 de estos puestos de control. Asimismo, se dejó el operativo alrededor de la Terminal de Autobuses de Pasajeros de Oriente que incluye tres puntos de control.

El Universal, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/885902.html>

La Crónica de Hoy, (Manuel Espino y Eduardo Vázquez),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=710453

Milenio, (Sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa80d6f10f>

Morena insta a concentrar en el Ángel todas las protestas contra Peña Nieto

Al iniciar una campaña de reparto de volantes contra la toma de posesión de la Presidencia por Enrique Peña Nieto, el dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Martí Batres, convocó a “todos los que

están luchando a que –el sábado– sólo acudan al Ángel de la Independencia” para evitar la dispersión de los actos de rechazo al priísta. El primero de diciembre a las 11 horas se realizará “una manifestación fuerte, clara y pacífica”, expresó Batres.

La Jornada, p.5, (Alonso Urrutia).

Llaman mineros a Peña Nieto no dejarse engañar por Gómez Urrutia

Los trabajadores mineros que denunciaron al dirigente sindical, Napoleón Gómez Urrutia, por un fraude de 55 millones de dólares, hicieron un llamado al gobierno de Enrique Peña Nieto, a no dejarse engañar el líder autoexiliado en Vancouver, Canadá. A través de un comunicado de prensa, recordaron que durante la campaña electoral, Gómez Urrutia llamó a los trabajadores a votar contra el PRI y favoreció en un acuerdo de su Convención al ex candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. Consideraron que Gómez Urrutia miente al prometer a la administración entrante que su dirigencia busca generar estabilidad laboral en el país, pues informaron que durante la gestión de ese líder se han promovido y encabezado alrededor de 200 paros.

Milenio, (Mariana Otero),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa80b18d94>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=710571

Buscan PRI, PAN, PRD acuerdo político nacional

A unos días de que Enrique Peña Nieto tome protesta como presidente, los principales institutos políticos dieron a conocer que sostienen encuentros para impulsar un acuerdo político nacional e impulsar las reformas estructurales. Ayer por la noche, en comunicados de prensa por separado el PRI, el PAN y el PRD confirmaron que sus dirigentes han sostenido reuniones con la intención de generar dichos consensos.

Milenio, (Mariana Otero),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b52ac5935a715cd6744a7aa80940465>

El Universal, (Elena Michel, Ricardo Gómez y Alberto Morales),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202183.html>

Huecos jurídicos en reforma legislativa atorán discusión en la Suprema Corte

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) evidenciaron ayer las lagunas jurídicas que dejó la reciente modificación constitucional que aprobó las candidaturas ciudadanas, particularmente en lo que respecta al financiamiento de las campañas de los aspirantes que no pertenecen a los partidos políticos. Al discutir la constitucionalidad de diversos cambios al código electoral de Durango, los ministros coincidieron en que existe una contradicción entre los artículos 35 y 116 de la Carta Magna, ya que el primero reconoce los derechos políticos a los ciudadanos para acceder a cargos de elección popular mediante candidaturas independientes, mientras el Congreso “omitió, por alguna razón”, reformar “el otro artículo, que sigue manteniendo una redacción anterior, la cual deja a los partidos políticos el monopolio de las candidaturas y el registro”. Guillermo I. Ortiz Mayagoitia planteó que el Congreso debe aprobar una nueva norma sobre el financiamiento a las candidaturas ciudadanas, porque el modelo actual no estipula ninguna aportación al ciudadano y le restringe la posibilidad de obtener recursos.

La Jornada, p.7, (Jesús Aranda).

Busca la PGR con programa sistematizado combatir actividades delictivas en el país

La titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales, puso en marcha ayer el programa Justicia Efectiva para Todos (JET), el cual, dijo, incorpora la dependencia “a la era digital” con la aplicación de tecnologías de vanguardia que “inhibirá prácticas discrecionales y subjetivas”. En la ceremonia de inauguración, que se llevó a cabo en las oficinas centrales de la PGR, la funcionaria agregó que esta nueva herramienta “estratégica” busca abatir la impunidad, cerrar los espacios a la corrupción, reducir los tiempos en la procuración de justicia, potenciar la efectividad del Ministerio Público y generar información útil para combatir las actividades delictivas, a partir del fortalecimiento y creación de bancos de datos “para el adecuado intercambio de información y toma de decisiones”.

La Jornada, p.10, (Jesús Aranda).

Anomalías en talleres, almacenes y hangares de la flota aérea de la PGR

Dentro de la “reordenación integral” de la estructura de la flota aérea de la Procuraduría General de la República (PGR), la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) realizó una “verificación técnico-administrativa mayor ordinaria” en la Dirección General de Servicios Aéreos (DGSA) de la dependencia, la cual reveló la carencia de manuales de procedimientos, bitácoras y controles de mantenimiento, entre otras irregularidades. La verificación realizada por la Dirección General de Aeronáutica Civil de la SCT en enero pasado, a petición de la propia PGR, en las instalaciones de servicios aéreos en el Distrito Federal y en otras entidades del país, reveló la existencia de “numerosas anomalías en talleres de mantenimiento, almacenes y

hangares”. Entre las irregularidades se encuentran turbinas sin tarjeta de identificación, aviones en servicios subidos en gatos montados inadecuadamente, llantas, motores y hélices mal almacenados.

La Jornada, p.11, (Jesús Aranda).

Aprueban reforma penal en Nuevo León

El Congreso del estado aprobó ayer reformas a los códigos Penal, Procesal Penal y de Procedimientos Civiles; así como a la Ley del Sistema de Justicia Especial para Adolescentes del estado, para incorporar al nuevo sistema penal, entre otros, los delitos cometidos por servidores públicos, cohecho, peculado, tráfico de influencias, enriquecimiento ilícito, delitos cometidos en la administración y procuración de justicia, violencia familiar y equiparable. El presidente de la legislatura estatal, Luis David Ortiz, destacó que con esta reforma a partir del 2013 la mitad de los delitos se juzgarán en el nuevo sistema.

La Jornada, p.31, (Alejandra Arroyo).

Internacional:

Reconsiderar lucha al narco, apropiado: EU

El director de Política Nacional de Control de Drogas de Estados Unidos, Gil Kerlikowske, dijo que considera “apropiado” que el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, sopesa un cambio en la estrategia antidrogas. “Creo que es importante que se reevalúe la estrategia que quiere usar el presidente electo para reducir la violencia. Fui jefe de policía durante mucho tiempo, y desde luego realizábamos cambios en las medidas policiales, en las medidas para proteger a nuestros ciudadanos”, dijo en entrevista telefónica el director de la Oficina de Política Nacional para el Control de Drogas de la Casa Blanca (ONDCP).

El Universal, (Liliana Alcántara), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202174.html>

Mursi ratifica sus nuevos poderes tras reunirse con la cúpula judicial

El presidente egipcio, Mohamed Mursi, mantuvo sin cambios el controvertido decreto que amplía sus poderes tras un encuentro hoy con la jerarquía judicial del país, con el fin de intentar salir de la crisis política más grave desde su elección el pasado 24 de junio, en la víspera de protestas de la oposición convocadas en todo Egipto. Los partidarios del mandatario islamita anularon la noche de este lunes su llamado a manifestarse este martes para “evitar enfrentamientos” con los inconformes. Los disturbios que sacuden al país desde el jueves pasado han dejado dos muertos.

La Jornada, p.21, Afp, Xinhua, Reuters y The Independent

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80289.html>

Policía noruega ofrece disculpas a judíos

La policía noruega ofreció disculpas ayer por su papel en la detención y deportación de judíos durante la Segunda Guerra Mundial. Esta declaración coincide con el 70 aniversario de la deportación de 532 judíos noruegos o refugiados en Noruega el 26 de noviembre de 1942 en el carguero SS Donau.

La Jornada, p.22, (Afp).

Obama envía delegación a la investidura de Peña Nieto

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció ayer la designación de una delegación que lo representará en la toma de posesión de Enrique Peña Nieto “como presidente de los Estados Unidos Mexicanos” el sábado primero de diciembre. En un comunicado, la legación estadounidense en México informó que encabeza la delegación Joseph R. Biden, vicepresidente de Estados Unidos.

La Jornada, p.6, (De la Redacción).

Las FARC quieren los cuerpos de rebeldes caídos en Ecuador

En una carta dirigida a los gobiernos de Colombia y Ecuador, así como a la Cruz Roja Internacional, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) pidieron este lunes ayuda humanitaria para repatriar los cadáveres del comandante Raúl Reyes y otros guerrilleros muertos en un bombardeo del ejército colombiano contra un campamento del grupo rebelde en el territorio ecuatoriano de Sucumbíos, en 2008.

La Jornada, p.24, (Afp, Xinhua, Pl y Dpa).

Repudio en Argentina a demandas del Grupo Clarín

Una masiva reacción de repudio sobre la decisión del Grupo de Medios Clarín de denunciar a periodistas, legisladores y grupos políticos como “incitadores a la violencia” y otros delitos, unió a oficialistas y opositores que hicieron oír en las últimas horas su rechazo a este tipo de accionar que “vulnera la libertad de expresión”. La demanda presentada por los abogados del Grupo Clarín considera que las opiniones formuladas contra el multimedio conforman “una maniobra” que promueve la violencia colectiva contra la empresa y sus directivos”. Una intimidación al periodismo “es igual de grave si la ejerce el Estado o una gran empresa”, dijo Horacio

Verbitsky, presidente del Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS), organismo que asumirá la defensa de los periodistas denunciados por Clarín.

La Jornada, p.24, (Stella Calloni).

Exhuman restos del líder palestino Yasser Arafat

Médicos forenses palestinos concluyeron la exhumación de los restos del líder palestino Yasse Arafat y tomaban muestras a fin de determinar la causa real de su deceso el 11 de noviembre de 2004. El mausoleo donde reposaba Arafat fue abierto por completo esta mañana luego de que toda la noche se taladró una cubierta de concreto de cuatro metros de espesor. Los restos fueron llevados a una carpa cercana donde se tomaban la mañana de este martes las muestras que serán examinadas por expertos de Francia, Rusia y Suiza, indicó un reporte de la cadena qatarí Al Yazira.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=710573